
Le Vendredi 29 Septembre / temps de lecture : 10 minutes

[Consulter toutes les actualités](#)

Le monde d'après commence aujourd'hui

La Métropole organise une série d'événements destinés à sensibiliser, échanger et construire des solutions face aux enjeux de résilience, tout au long de l'année. Plusieurs temps forts, ouverts au grand public et aux professionnels, sont proposés du 3 au 15 octobre.

Le monde d'après commence aujourd'hui ! Et c'est collectivement que le territoire pourra relever les enjeux de la transition sociale et écologique. Tout au long de l'année, la Métropole organise une série d'événements pour imaginer et construire ensemble des solutions face aux enjeux de résilience. Pour la quatrième année consécutive, plusieurs temps forts, ouverts au grand public et aux professionnels, seront proposés du 3 au 15 octobre. Au cœur de la programmation, les premières Assises Nationales du Fleuve les 3 et 4 octobre, une semaine entière de sensibilisation aux risques industriels et naturels dans le cadre de la Journée nationale de la résilience, et la nouvelle édition des Quatre Saisons du Parc.

Pour Nicolas Mayer Rossignol, Président de la Métropole Rouen Normandie, Maire de Rouen et Charlotte Goujon, Vice-Présidente en charge de la transition écologique, santé, sécurité

sanitaire et industrielle : « *La transition sociale et écologique, la résilience face aux risques ne se décrètent pas : elles supposent un travail permanent d'animation et de co-construction ! Capitale du Monde d'Après y contribue, année après année, articulée autour des caractéristiques fortes de notre territoire. Capitale française de la biodiversité et candidate avec l'ensemble de la Seine Normande pour devenir en 2028 Capitale européenne de la culture, il était naturel que notre Métropole mette l'accent sur sa dimension fluviale. Nous sommes fiers d'accueillir à Rouen les premières Assises Nationales du Fleuve !* »

Avec 8 500 km de voies navigables, fleuves, canaux, rivières, la France constitue le 1er réseau européen d'eaux intérieures. 50% de la population française vit, travaille, se divertit à ses abords. Organisées avec le concours d'Entreprises Fluviales de France et d'Iago, les premières Assises Nationales du Fleuve s'installeront à Rouen les 3 et 4 octobre au 106 face à la Seine. Elles accueilleront de nombreux acteurs venus de tous les fleuves de France. Enjeux géo-politiques, économiques, environnementaux, paysagers, bien commun, lieu majeur d'expression de la biodiversité, atout patrimonial, le fleuve sera examiné dans la diversité des questions qu'il ouvre à l'heure du réchauffement climatique.

Ouvertes par Erik Orsenna, président de l'Association Initiative pour l'Avenir des Grands Fleuves, ces deux journées, réservées à un public de professionnels, accueilleront plus de 50 intervenants. La candidature de Rouen comme Capitale européenne de la culture sera pleinement intégrée à cet événement, touchant elle aussi aux thématiques fluviales, avec notamment deux présentations de la candidature le 3 octobre à 10h50 et 17h45, un stand dédié et une présence sur site.

[Plus d'infos](#)

Plusieurs événements grand public seront organisés dans la dynamique de ces Assises :

- **Une performance-concert le 3 octobre à partir de 20h30 au 106.** Au programme : [projection commentée Mississippi RiverBook de Matthieu Duperrex](#) suivie du concert du groupe Muddy Gurdy, un des meilleurs ambassadeurs de la musique du sud-est des États-Unis. Événement gratuit sur inscription uniquement. Cette soirée est proposée avec le concours de la Métropole Rouen Normandie et co-organisée par le 106 et l'Association Dans le Sens de Barge.
- **Conférence « La Seine, un territoire culturel à vivre ensemble » le 4 octobre de 14h à 16h30 :** à l'occasion de la 5e édition de ZIGZAG, la Maison de l'architecture de Normandie s'associe à Dans le Sens de Barge pour réunir les acteurs de la culture et de l'aménagement, les collectivités et les entreprises pour nourrir l'envie de partager le territoire séquanien. Comment imaginer des actions sur l'eau et au bord du fleuve dans les domaines des arts, de l'architecture et de paysage, afin de permettre une meilleure connaissance de ce territoire ?

Un après-midi en deux parties :

- o 14H15 : rencontre au Pavillon des transitions
- o 15H30 : croisière à bord de la Lutèce sur la Seine

Inscription obligatoire, nombre de places limité (participation financière de 10€)

[Pour s'inscrire à ces 2 événements](#)

À noter également que l'Assemblée de Seine, dans le cadre de la candidature au titre de Capitale européenne de la culture, se tiendra vendredi 6 octobre de 18 h à 20 h dans un lieu atypique. L'Assemblée de Seine est au cœur du projet de la candidature Rouen Seine normande 2028. Ouverte à toutes et à tous, elle est un espace qui se construit avec ses membres. Des énergies à assembler pour inventer, pour accompagner la vie de notre Capitale européenne de la culture, dès 2023, vers 2028 et au-delà. Chaque personne peut participer et aura l'occasion de rencontrer, d'échanger, de proposer avec notre envie permanente de croiser les regards, les perspectives car

ce sont des différences que naît la créativité.

[Plus d'infos](#)

Les Journées de la culture du risque du 9 au 14 octobre

À l'occasion de la « Journée nationale de la résilience », la Métropole Rouen Normandie et ses partenaires organisent la deuxième édition des « Journées de la culture du risque » du 9 au 14 octobre. Cet événement annuel a pour objectif de faire découvrir à la population les risques naturels et industriels présents sur le territoire et d'expliquer comment réagir face à un événement majeur. Ainsi, un « village d'animation » sera installé au Pavillon des transitions (Quai Boisguilbert à Rouen) du 9 au 13 octobre. Il proposera une dizaine de stands ludiques et interactifs, pour les petits et les grands avec un riche programme d'animations gratuites (enregistrement d'un podcast, quizz, pièce de théâtre, initiation aux gestes qui sauvent, réalité virtuelle, etc.). Ce village sera ouvert au grand public le 11 octobre de 14h à 18h et sera réservé aux scolaires le reste de la semaine.

En complément, plusieurs ateliers et visites sont proposés tout au long de la semaine. Au programme notamment : visites de sites industriels afin de découvrir les actions mises en œuvre pour sécuriser les installations et intervenir en cas d'accident, visite du service de prévision des crues, visite du Centre Eau Risque et Territoire (CERT) à Villers-Écalles avec visite guidée de son exposition « Vivre avec le risque », rencontre des sapeurs-pompiers, « rand'eaux » pour découvrir la gestion des inondations, etc.

[Inscription obligatoire](#)